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CORREIO DO POVO
Mogi Mirim caminha para ter 

95% do esgoto tratado

A Prefeitura de Mogi Gua-
çu apresentou o projeto da 
‘Muralha Digital’, um siste-
ma de monitoramento de 

monitoramento inteligen-
te que visa a identificação 
de veículos irregulares e o 
controle de atividades nos 

espaços supervisionados 
em tempo real, oferecendo 
mais segurança à popula-
ção e mais ferramentas de 

combate à criminalidade. 
O sistema será composto 
por 36 câmeras nessa pri-
meira etapa. 

O terceiro módulo da 
Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) de 
Mogi Mirim, operada 
pela Sesamm (Servi-
ços de Saneamento de 
Mogi Mirim), no bairro 
Chácaras São Marcelo, 
entrou em operação, 
que permitirá que Mogi 

Mirim caminhe para 
atingir 95% de esgoto 
tratado. O novo reator 
biológico faz parte das 
obras de ampliação da 
ETE, que também con-
tou com a implantação 
de mais um sistema de 
pré-tratamento e de-
cantador. 

Fantasias de 
Carnaval é tema 
de exposição no 
Centro Cultural

Agricultura faz a 
manutenção das 
estradas rurais

Ainda há vagas para 
crianças e 

jovens do Programa 
Atleta do Futuro

Quem aprecia fantasias 
de Carnaval não pode 
perder a exposição que 
fica até o dia 11 de mar-
ço no Espaço Multiuso 
‘Benedito Andrade’ do 
Centro Cultural de Mogi 
Guaçu. A mostra con-
ta com nove fantasias 

elaboradas e confec-
cionadas pelo estilista 
Rafa Oliver. O objetivo 
é possibilitar para os 
visitantes a oportunida-
de de apreciar peças da 
cultura brasileira sobre 
a maior festa popular do 
país. 
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Novo módulo vai permitir 
desativação da lagoa de 
tratamento de esgoto

Deputada Carla Zambelli cumpre
agenda política na cidade
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Clube Mogiano 
será palco de 

torneio regional 
de natação

Muralha Digital vai operar com 36 câmeras 
de monitoramento na primeira fase

Mogi Mirim foi es-
colhida pela Federa-
ção Aquática Paulista 
para receber no mês 
de março uma edição 
do Torneio Regional 
Petiz a Sênior de Na-
tação. A competição 
será no dia 26 de mar-

ço, e acontecerá na 
piscina olímpica do 
Clube Mogiano, reu-
nindo atletas de toda a 
região. O Torneio Re-
gional envolverá as ci-
dades que compõem a 
2ª Região da Federa-
ção Aquática Paulista.  
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

MOGI GUAÇU

MOGI GUAÇU

MOGI GUAÇU

MOGI GUAÇU

MOGI MIRIM

Convidados participaram da apresentação do projeto

Segundo módulo permitirá desativar a lagoa 
num prazo de dois anos

Peças da festa de Momo estão expostas no 
Centro Cultural

Novo módulo já está em operação

MOGI MIRIM

Piscina do Clube Mogiano receberá 
competição regional

Deputada recebeu demandas em passagem pela Câmara

MOGI GUAÇU
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Terceiro módulo da ETE de Mogi Mirim 
entra em operação

Alunos do Cross 
Sesi celebram

‘Dia da Amizade’ 
com campeonato

Solenidade encerra 
primeira turma

do Programa Bolsa 
Trabalho

Agricultura faz a manutenção 
das estradas rurais

  Há duas semanas, teve 
início o enchimento do 
terceiro reator biológico 
da Estação de
Tratamento de Esgoto 
(ETE) de Mogi Mirim, 
operada pela Sesamm 
(Serviços de Saneamento 
de Mogi Mirim), no bair-
ro Chácaras São Marcelo. 
O novo módulo faz com 
que Mogi Mirim caminhe 
para atingir 95% de esgo-
to tratado.
  O novo reator biológi-
co faz parte das obras de 
ampliação da ETE, que 
também contou com a 
implantação de mais um 
sistema de pré-tratamen-
to e decantador. Com 
dois módulos para tra-
tamento de esgoto desde 
o início da sua operação, 

em 2011, a construção da 
nova unidade se iniciou 
no segundo semestre de 
2020, sendo parte da ter-
ceira etapa do projeto de 
tratamento e afastamen-
to de esgoto realizado 
no município. O investi-
mento nesta etapa é de 
aproximadamente R$ 30 
milhões.
  Também nesta etapa es-
tão sendo realizada a am-
pliação do coletor-tronco 
Mogi Mirim,
construído à margem di-
reita do rio Mogi Mirim; 
reforma e adequação da 
Estação
Elevatória de Esgotos, na 
Avenida Luiz Franklin 
Silva; e implantação do 
coletor-tronco
Santo Antônio, nas duas 

margens do córrego que 
dá nome à rede.
  Aliada às obras dos cole-
tores, que serão respon-
sáveis por fazer o escoa-
mento de um
volume maior de esgoto 
até a estação, a ampliação 
na ETE também eleva a 
vazão de
tratamento de 150 litros 
por segundo para 225 
litros por segundo, pas-
sando a ter condições de 
tratar o esgoto de uma 
população equivalente a 
quase 100 mil habitantes. 
  Com essas melhorias, 
Mogi Mirim terá um au-
mento no índice de tra-
tamento de efluentes, 
chegando a aproximada-
mente 95% de esgoto tra-
tado.

  Com o objetivo de 
amenizar os danos 
provocados pelas chu-
vas, a Secretaria de 
Agricultura de Mogi 
Mirim tem reforçado 
os serviços de repa-
ros e manutenção das 
estradas rurais e ruas 
não pavimentadas em 
diversas áreas do mu-
nicípio. As equipes 
da Pasta realizaram a 
limpeza e drenagem 
de tubulações e caixas 
pluviais, além de cor-
reções de pontos irre-
gulares, nivelamento 
de solo, implantação 
de cascalhos e britas, 
seguindo o cronogra-
ma de trabalhos emer-
genciais.
  No decorrer dos úl-

timos dias, as regiões 
beneficiadas foram o 
Parque das Laranjei-
ras, Estrada do Can-
ta Galo, Distrito In-
dustrial 1, Estrada do 
Barrocão, Estrada do 
Vergel, Sol Nascente, 
Estrada do Cavenaghi, 
Estrada do Jiló, Estra-
da do Morro Verme-
lho, Linha da Penha e 
Bairrinho. Na Estrada 
do Brumado, além do 
serviço na via, houve 
também a limpeza do 
córrego.
  “Todos os funcioná-
rios e equipamentos 
disponíveis estão tra-
balhando para prestar 
o atendimento da me-
lhor forma possível, 
inclusive aos sábados 

e em horas extras”, 
destacou o secretário 
de Agricultura, Ober-
dan Quaglio, que se-
guindo orientação do 
prefeito Paulo de Oli-
veira e Silva (PDT), já 
solicitou a compra de 
mais materiais para 
ampliar o atendimen-
to.
  As atividades de cui-
dado das estradas ru-
rais são fundamentais 
para o escoamento de 
produção. “Os produ-
tores têm uma gran-
de importância para a 
economia de Mogi Mi-
rim e nosso objetivo é 
prestar assistência e 
valorizar seus traba-
lhos”, finalizou Ober-
dan.

  O Dia da Amizade, 
celebrado no dia 14 de 
fevereiro, foi marcado 
no CAT Sesi Mogi Gua-
çu por um campeonato 
organizado pela pro-
fessora Ionara Caciano 
Moraes Barros com os 
alunos do Cross Sesi. 
O evento aconteceu na 
terça-feira (15) e con-
tou com a participação 
de mais de 30 alunos.
  O Campeonato “Os 
Melhores Amigos” 
reuniu duplas que fi-

zeram exercícios dis-
putando os melhores 
tempos. Segundo Io-
nara, a intenção foi 
não só incentivar a 
prática da atividade 
física, mas também 
celebrar a convivência 
com os colegas de tur-
ma.
  A professora ressal-
tou que o objetivo foi 
atingido, destacando 
principalmente a su-
peração dos alunos, 
já que “vários deles 

comentaram que se 
sentiram orgulhosos 
por concluir os exercí-
cios. Isso é gratifican-
te porque demonstra 
que a atividade física 
está fazendo diferença 
para eles. É mais qua-
lidade de vida”. 
  Além disso, ela men-
cionou o apoio dos co-
legas. “Foi muito ba-
cana, um incentivando 
o outro”, destacou. 
Todos os participantes 
receberam medalha.

  Um evento promovi-
do pelo PAT (Posto de 
Atendimento ao Tra-
balhador) na manhã 
de quarta-feira (16), no 
Cegep (Centro Guaçua-
no de Educação Profis-
sional), marcou o en-
cerramento da primeira 
convocação do Progra-
ma Bolsa Trabalho. A 
turma foi formada por 
45 pessoas beneficia-
das. 
  Durante cinco meses, 
os beneficiários recebe-
ram bolsa-auxílio de R$ 
540 por mês e curso de 
qualificação. Os cursos 
disponíveis são ofere-
cidos pela Universida-
de Virtual do Estado de 
São Paulo (Univesp), 
com duração de 80 ho-
ras. Em contrapartida, 
os favorecidos execu-
tam serviços adminis-
trativos ou de zeladoria 
em órgãos públicos mu-
nicipais por quatro ho-
ras diárias, cinco dias 
por semana, pelo perío-
do de cinco meses.
  Os beneficiados atua-
ram em diversos seto-
res da Prefeitura, como 
limpeza pública e área 
administrativa nas Se-
cretarias Municipais de 
Administração, Assis-
tência Social, Assuntos 
Jurídico, Planejamento 
e Desenvolvimento Ur-
bano e Serviços Munici-
pais. “A gente superou 
os obstáculos, vocês su-
peraram as expectativas 
e ajudaram muito o mu-

nicípio. Podem contar 
conosco e o PAT está à 
disposição”, ressaltou  a 
coordenadora do PAT, 
Andreia Andreazi.
  Segundo ela, integran-
tes da primeira turma 
convocada já consegui-
ram colocação no mer-
cado de trabalho. “A 
gente tem feito um tra-
balho de realocar vocês 
e temos tido bons re-
sultados, pois algumas 
bolsistas saíram no pro-
grama com uma vaga 
garantida. Teremos a 
abertura de vagas nesta 
quinta-feira da rede de 
atacado Pague Menos e 
vamos tentar inserir no 
mercado de trabalho”, 
comentou.
  Presente na solenida-
de, o prefeito Rodrigo 
Falsetti (Cidadania) 
ressaltou que o objetivo 
da Administração Mu-
nicipal é ampliar o nú-
mero de oportunidades 
de trabalho no municí-
pio. “Recebemos a boa 
notícia de que fechamos 
2021 com mais de três 
mil postos de trabalho 
de saldo positivo com 
relação a 2020. Isso 
mostra o que venho de-
fendendo sempre que é 
o fato de Mogi Guaçu 
ser uma cidade que tem 
potencial e tem um povo 
trabalhador. Temos tra-
balhado diariamente 
para que possamos ter 
mais empregos”, disse.
  Érica Aparecida Ca-
nanea, 42 anos, atuou 

por cinco meses da Se-
cretaria  de Assistên-
cia Social na área ad-
ministrativa. Formada 
em psicologia, elogiou 
o programa e a experi-
ência no setor público. 
“Eu estava desempre-
gada e me inscrevi no 
programa e acabei indo 
atuar numa área que 
já conhecia, pois tinha 
trabalhado numa OSC 
(Organização de Socie-
dade Civil). Foi muito 
bom e, por isso, me ins-
crevi novamente”.
  “Eu iniciei no progra-
ma e consegui retomar 
a faculdade de Admi-
nistração.
Acabei tendo uma opor-
tunidade de continuar 
na Secretaria de Plane-
jamento, agora, como 
estagiária. Estou muito 
grata pela oportunida-
de”, comentou Carla 
Bueno, 37 anos.
  Já Aline do Nascimen-
to Costa, de 30 anos, 
era só sorrisos durante 
o evento de encerra-
mento, pois tinha aca-
bado de ter a carteira de 
trabalho registrada pela 
empresa Ingredion. Ela 
fez parte da equipe de 
limpeza urbana. “Já fiz 
o exame médico e está 
tudo certo para eu co-
meçar após o PAT me 
encaminhar para uma 
entrevista. Estou muito 
feliz porque tenho um 
emprego e conseguirei 
cuidar melhor das mi-
nhas filhas”, concluiu.

Cidade

SANEAMENTO

O novo reator biológico faz parte das obras de ampliação da Estação de Tratamento de Esgoto

Obra faz parte de um investimento de R$ 30 milhões

MELHORIAS

QUALIFICAÇÃO

Serviço visa amenizar os danos provocados pelas chuvas

Os beneficiários receberam bolsa-auxílio e curso de qualificação.
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Samae inaugura novo módulo da 
Estação de Tratamento de Esgoto

Cetesb concede licença para construção de um 
píer no Parque dos Ingás

Bombeiros promovem campanha 
para alertar idosos e cuidadores

  O Samae (Serviço Autô-
nomo Municipal de Água 
e Esgoto) inaugura nesta 
sexta-feira (18), em ato 
marcado para às 15h00, 
o segundo módulo da Es-
tação de Tratamento de 
Esgoto da Avenida Brasil. 
Foram realizados, ao lon-
go dos últimos meses, ser-
viços de instalação de 600 
metros lineares de tubos 
para o emissário que liga 
a pista da avenida à caixa 
de recepção da Zona Sul, 
na margem esquerda do 
rio.
  A tubulação de concreto, 
com 1,5 metro de diâme-
tro interno, permitirá a 
vazão de até 4.360 me-
tros cúbicos por hora de 
resíduos, duplicando a 
eficiência e dimensão do 
sistema para atendimento 

diário de até 100 mil habi-
tantes.
  Com a obra, o esgoto será 
conduzido para a estação, 
até o tanque de aeração já 
existente e um novo tan-
que, parte do projeto do 
novo módulo. Na sequên-
cia, o material será reme-
tido para os tanques se-
cundários de decantação, 
remoção do lodo, e para 
a caixa de desinfecção, 
cumprindo todo o ciclo 
de tratamento do esgoto 
gerado na região central 
e nos bairros da Zona Sul.
  Além destas melhorias, 
a conclusão do segundo 
módulo permitirá ainda 
a desativação, num prazo 
de dois anos, da grande 
lagoa de tratamento, que 
há anos é alvo de recla-
mação de moradores em 

função do mau-cheiro. “O 
principal objetivo é desa-
tivar a lagoa e, assim, eli-
minar o odor que ela pro-
duz. Com o novo módulo, 
isso será possível”, disse 
o Superintendente do Sa-
mae, Mario Antonio Zaia.
  A obra do segundo mó-
dulo foi realizada a partir 
de recursos do Fundo Es-
tadual de Recursos Hídri-
cos (FEHIDRO), da Caixa 
Econômica Federal e de 
contrapartida do Samae, 
com valor total orçado em 
R$ 25.166.772,06. Des-
te total, foram utilizados 
R$ 21.349.086,11 para a 
construção do novo mó-
dulo. O restante de R$ 
3.817.685,95 está progra-
mado para os serviços de 
desativação da lagoa da 
ETE.

  A Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do 
Estado de São Pau-
lo) concedeu licen-
ça ambiental para 
a construção de um 
píer no Parque dos 
Ingás, no Centro 
de Mogi Guaçu. As 
Secretarias Munici-
pais de Turismo e de 
Agricultura, Abas-
tecimento e Meio 
Ambiente (Saama) 
serão as responsá-
veis pela execução 
do projeto, que pro-
mete ser um dife-
rencial no rio Mogi 
Guaçu.
  O secretário mu-
nicipal de Turismo, 
Luiz Cláudio Soares 
de Paula, o Luca, ex-
plicou que a licença 
é para intervenção 

Confira algumas dicas para evitar acidentes domésticos com 
idosos

- Manter uma iluminação eficiente em todos os cômodos;
- Deixe próximo à cama, abajures e telefones;
- Mantenha objetos pessoais próximos à cama (chaves, óculos, calçado);
- Instale barra de apoios nos banheiros;
- Escolha móveis firmes, os idosos costumam apoiar para se levantar;
- Fique de olho em pisos lisos, de preferência instale antiderrapantes e
- não limpe o chão com produtos que o deixem escorregadios;
- Chinelos ou sapatos inadequados ou em más condições podem causar 
quedas;
- Caso queira usar tapetes, opte pelos emborrachados e antiderrapantes,
- não coloque tapetes soltos, principalmente ao lado de escadas e corredo-
res.
- Se possível contrate um cuidador;
- Evitar usar calçados altos ou com solado liso e nunca ande somente de 
meias para não escorregar;
- Atentar ainda para os obstáculos no caminho como fios soltos e brinque-
dos no chão.
- Em caso de emergências ligue 193

INAUGURAÇÃO

Conclusão do segundo módulo permitirá a desativação da grande lagoa de tratamento

Investimento no novo módulo foi de cerca de R$ 21 milhões

ACIDENTES DOMÉSTICOS

em Área de Preser-
vação Permanente 
(APP) em região ur-
bana ou rural sem 
supressão de frag-
mento de vegeta-
ção nativa. “Desta 
forma, a soma das 
intervenções da 

APP não pode ul-
trapassar 1.000 m² 
por propriedade 
para implantação 
de acesso à água de 
pessoas e animais”, 
disse.
  O objetivo é ofe-
recer mais um im-

portante atrativo 
turístico para Mogi 
Guaçu e região. “É 
primordial que os 
moradores conhe-
çam o rio Mogi Gua-
çu. Além de possibi-
litar a realização de 
passeios de barcos 

e caiaques, o local 
também será utili-
zado para os traba-
lhos do Corpo de
Bombeiros e Defe-
sa Civil. No futuro, 
pretendemos ex-
plorar o espaço por 
meio do comércio 

de diversos ramos 
de atividades, o que 
irá gerar empregos 
e renda ao municí-
pio”, comentou.
  Luca contou que 
a estrutura do píer 
será de alvenaria 
– concreto e ferro 
– podendo ser edi-
ficado em área de 
160,00 m² com 40 
metros de extensão 
e quatro metros de 
largura. “Não abri-
mos o processo li-
citatório porque es-
távamos esperando 
o tempo chuvoso 
passar. As empresas 
precisam avaliar e 
medir o local, para 
depois apresentar o 
projeto de constru-
ção”, informou.

TURISMO

Objetivo é oferecer mais um importante atrativo turístico para o Rio Mogi Guaçu
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Mogi Guaçu se prepara para implantar 
Muralha Digital com 36 câmeras

  A Prefeitura de Mogi 
Guaçu deve lançar nos 
próximos dias o proces-
so de licitação para a 
implantação da primei-
ra Muralha Digital no 
município. Composta 
por 36 câmeras nessa 
primeira etapa, a Mu-
ralha Digital é um sis-
tema de monitoramen-
to inteligente que visa a
identificação de veícu-
los irregulares e o con-
trole de atividades nos 
espaços supervisiona-
dos em tempo real, ofe-
recendo mais seguran-
ça à população e mais 
ferramentas de comba-
te à criminalidade.
  “A Muralha Digital é 
um desejo nosso, da 
população, da Câma-
ra e um compromisso 
previsto em nosso pla-
no de governo. Somos, 
infelizmente, uma das 
únicas cidades em toda 
a região sem moni-
toramento por vídeo. 
Um atraso que vamos 
corrigir com esse in-
vestimento”, destacou 
o prefeito Rodrigo Fal-
setti (Cidadania), que 
ao lado do vice-prefei-
to Major Marcos Luiz 
Tuckumantel, apresen-
taram o projeto para 
convidados na semana 
passada.
  A primeira fase con-
siste na instalação de 
36 câmeras, sendo cin-
co com cobertura em 
360 graus e 31 do mo-
delo OCR, que permi-
te leitura instantânea 
de placas de veículos, 
identificando automati-
camente, por exemplo, 
a passagem de carros 
roubados, clonados e 
outras irregularidades. 
As câmeras serão insta-
ladas em pontos estra-
tégicos, como entradas 
e saídas do município, 
principais avenidas e 
pontos de maior movi-
mentação de pessoas. 
  “É o primeiro passo de 
um sonho que começou 
há muitos anos, mas 
que somente agora, com 
trabalho e seriedade, se 
tornará realidade. Se-
gurança é qualidade de 
vida”, destacou o
vice-prefeito. A imple-
mentação será colocada 
em prática após a con-
clusão do processo
licitatório. Os valores 
estão sendo orçados e 
serão divulgados a par-
tir da publicação do 
edital. Parte dos recur-
sos foi garantido após a 
Câmara Municipal de-
volver R$ 1 milhão do 
duodécimo no final do 
ano passado – dinheiro 
do orçamento do Legis-
lativo que retorna aos 
cofres da Prefeitura. 
  “Agradecemos o apoio 
da Câmara. É um proje-
to que está sendo feito 
a muitas mãos. Com a 
Muralha Digital tere-
mos uma estrutura mais 
robusta de prevenção e 
enfrentamento ao cri-
me. São imagens que 
vão ajudar a polícia a 
identificar, investigar e 
elucidar práticas crimi-
nosas. É a tecnologia a 
serviço da segurança”, 
disse Tuckumantel.
  O prédio que anterior-
mente abrigava o Pro-
con, na Praça Antonio 
Giovani Lanzi, na Cape-
la, foi o escolhido para 
ser sede do COI (Cen-
tro de Operações e In-
teligência) do Muralha 
Digital. O local passará 
por reformas nos próxi-
mos meses.

Sistema de monitoramento inteligente visa a identificação de veículos irregulares e o controle de atividades em tempo real

Política

SEGURANÇA

Deputada Carla Zambelli anuncia
conquistas e recebe demandas

Corpo de Bombeiros projeta posto
da corporação em Mogi Mirim

  A deputada federal 
Carla Zambelli (PSL) 
esteve em Mogi Gua-
çu no último domin-
go (13), cumprindo 
agenda política no 
interior do Estado. 
Ela foi recebida na 
Câmara Municipal, 
onde anunciou con-
quistas para o muni-
cípio e também rece-
beu novas demandas. 
Carla ainda tomou 
café na Zona Oeste 
da cidade, onde con-
versou com a popula-
ção.
  Carla foi recepcio-
nada no legislativo 
pelo vereador Fer-
nando José Sibila 
Marcondes, o Dr. 
Fernandinho (MDB). 
Fernandinho foi o 
autor, juntamen-
te com o vereador 
Amaraí de Oliveira 
Gomes, o Pezão (Po-
demos), do pedido 
encaminhado no ano 
passado para a depu-
tada que resultou no 
envio de R$ 800 mil 
para a área da saúde 
em emendas parla-

mentares.
  A deputada ainda 
anunciou outras con-
quistas para o mu-
nicípio, como uma 
moto para  verba de 
R$ 300 mil para uso 
na construção da 
nova base do SAMU 
(Serviço de Atendi-
mento Móvel de Ur-
gência).
  Representantes do 
segmento profissio-
nal de enfermagem 
também estiveram na 
Câmara e pediram o 
apoio da parlamentar 
nas reivindicações da 
categoria quanto ao 
piso salarial e jorna-
da de trabalho.
  Do legislativo, Car-
la foi até o Parque 
Cidade Nova, acom-
panhada dos verea-
dores e militantes, 
onde tomou café na 
loja de conveniência 
de um posto de com-
bustíveis. A deputa-
da esteve no Muni-
cípio junto do irmão 
Bruno Zambelli, pré-
-candidato a deputa-
do estadual.

CAMPANHA

Parlamentar participou de ato na Câmara Municipal

  O Portal Hotel, em 
Mogi Mirim, foi palco 
na terça-feira (15), de 
um simpósio regional 
sobre o Plano de Ex-
pansão do Serviço de 
Pronta Resposta às 
Emergências do Esta-
do de São Paulo. A im-
plantação de um posto 
do Corpo de Bombei-
ros em Mogi Mirim 
seria uma das ações 
da corporação em ex-
pandir sua atuação no 
Estado. Atualmente, o 
município conta com 

uma brigada munici-
pal.
  Durante o encontro, 
o tenente coronel Eglis 
Roberto Chiachini-
ni, comandante do 7º 
Grupamento do Corpo 
de Bombeiros, revelou 
que o posto seria cons-
truído ao lado da 2º 
Cia da Polícia Militar, 
à rua Rio de Janeiro, 
no bairro da Saúde. A 
obra seria de respon-
sabilidade do Governo 
do Estado.
  Havendo interesse do 

Município em firmar 
um convênio com o Es-
tado, seria disponibili-
zado para Mogi Mirim 
toda infraestrutura 
para operação, incluin-
do 24 bombeiros, um 
caminhão autobomba 
e uma UR (Unidade de 
Resgate). Os dois equi-
pamentos chegariam a 
Mogi Mirim a um custo 
de quase R$ 4 milhões 
e certificados. Em con-
trapartida, a Prefeitu-
ra se responsabilizaria 
com as despesas ope-

racionais, como luz, 
telefone, água, alimen-
tação da tropa, com-
bustível das viaturas, 
dentre outras.
  O tenente coronel foi 
enfático em dizer que 
o intuito é integrar a 
corporação estadual 
com a brigada munici-
pal. A única exigência 
é que na integração, os 
bombeiros municipais 
teriam que ser subme-
tidos a um treinamen-
to padrão e certificado 
ministrado ESB (Esco-

la Superior de Bombei-
ros) da Polícia Militar, 
em Franco da Rocha.
 Parti cipando do sim-
pósio, o prefeito Pau-
lo de Oliveira e Silva 
(PDT) não se mostrou 
favorável à intenção da 
corporação estadual. 
Disse que só aceitaria 
mudanças se o coman-
do do Corpo de Bom-
beiros local com um 
dos atuais membros 
da brigada, o que não 
deve ser aceito pelo 
Estado.
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Centro Cultural de Mogi Guaçu 
recebe exposição de fantasias 

Zoonoses promove 
Feira de Adoção 
de Cães e Gatos 

neste sábado

Recape é iniciado na 
Avenida Luiz Gonzaga 
de Amoedo Campos

  O público que curte a fes-
ta de momo tem um bom 
motivo para ir até o Centro 
Cultural de Mogi Guaçu. 
É que o Espaço Multiuso 
‘Benedito Andrade’ recebe 
até o dia 11 de março a
exposição ‘Fantasias de 
Carnaval’, do estilista Rafa 
Oliver. O horário para visi-
tação é de segunda a sexta-
-feira, das 8h30 às 16h30, 
e aos sábados, das 9h00 às 
16h30. A entrada é gratui-
ta.
  A exposição conta com 
nove fantasias elaboradas 
e confeccionadas por Rafa 
Oliver, tendo como objeti-
vo possibilitar para os visi-
tantes a oportunidade de 
apreciar peças da cultura 
brasileira sobre a maior 

  O Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) de 
Mogi Guaçu realiza nes-
te sábado (19), mais uma 
edição da Feira de Ado-
ção de Cães e Gatos que 
foram resgatados e cui-
dados pelo município. A 
ação acontece das 8h00 
às 11h00 na sede da CCZ, 
à rua Oscar Candido Ro-
drigues, bairro Jardim 
Alvorada.
São 158 animais de esti-
mação de diferentes co-
res, tamanhos e idades 
em busca de um novo 
lar, sendo: 63 cães adul-
tos, 52 filhotes caninos, 
26 gatos adultos e 17 fi-
lhotes felinos. A gerente 
de zoonoses, Dagmar do 
Amaral Borges, contou 
que a feira tem a iniciati-
va de promover o encon-
tro de pessoas e famílias 
em busca de um pet que 
precisa de carinho e um 

lugar para viver.
  “A adoção de um animal 
deve ser um ato planeja-
do e consciente. Eles se 
apegam aos donos e so-
frem a cada separação. É 
preciso pensar em tudo 
isso antes para que essa 
seja uma experiência boa 
para todos”, comentou.
  De abril de 2021 até o 
momento, o CCZ regis-
trou 258 resgates e 426 
castrações. “O Centro 
de Zoonoses tem papel 
fundamental tanto na 
questão de saúde públi-
ca quanto na proteção 
dos animais. Os animais 
resgatados são mantidos 
pelo município e, por 
isso, toda ajuda e cola-
boração da população é 
muito importante”, fina-
lizou a gerente.

COMO ADOTAR UM 
PET

  O procedimento de ado-
ção é simples: o interes-
sado deve comparecer 
à sede do CCZ para co-
nhecer os animais. Caso 
decida adotar, o CCZ 
agendará uma visita à 
residência que receberá 
o animal para avaliar as 
condições e, em seguida, 
fará a assinatura do Ter-
mo de Adoção Respon-
sável. O pet será, a par-
tir daí, levado pelo novo 
dono.
  Quem não está em bus-
ca de um pet, mas quer 
contribuir com o órgão 
municipal, pode levar 
doações para os animais 
resgatados e que são 
mantidos pelo municí-
pio. São aceitos ração, 
petiscos, brinquedos, co-
bertores, cone, caixinha 
de transporte para gato e 
roupinha cirúrgica.
  O horário de atendi-
mento do CCZ é de se-
gunda a sexta-feira, das 
7h30 às 11h30 e das 
13h00 às 16h30. Para 
mais informações, a 
Zoonoses atende pelos 
telefones (19) 3851.7717 
e (19) 99621.6467.
  Imagens dos animais 
disponíveis para adoção 
podem ser vistas no Fa-
cebook da instituição, 
em www.facebook.com/
zoonosesmogiguacu.

  A construtora Simoso, 
vencedora do processo 
licitatório, iniciou os 
serviços de recapea-
mento na Avenida Luiz 
Gonzaga de Amoedo 
Campos na manhã de 
quarta-feira (16), que 
atingirá toda a exten-
são da via. Neste mes-
mo processo, a Avenida 
Maria Palhares Cassi-
miro, no Parque do Es-
tado, também receberá 
melhorias.
  O valor estimado das 
melhorias é de pouco 
mais de R$ 1 milhão, 
sendo R$ 500 mil in-
vestidos pela Secretaria 
Estadual de Desenvol-
vimento Regional, com 
contrapartida do muni-
cípio. A emenda, neste 
caso, foi apresentada 
pelo deputado estadual 
Edmir Chedid.
 
  “Estamos com o pro-
grama de recape em 
andamento e em um 
ano e seis meses serão 
90 ruas totalmente re-
capeadas, resultado de 
um trabalho sério e de 
equipe com o apoio dos 
Governos Estadual e 
Federal”, comentou o 
prefeito Rodrigo Fal-
setti (Cidadania).
  Outros processos li-
citatórios estão sendo 
concluídos e os serviços 

serão iniciados tão logo 
a homologação da em-
presa vencedora acon-
teça. Um deles prevê 
execução de recapea-
mento da Avenida Ma-
rechal Castelo Branco, 
sendo parte dos recur-
sos oriundos de convê-
nio por intermédio da 
Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Re-
gional, sendo R$ 250 
mil obtidos a partir de 
emenda do deputado 
estadual Cauê Macris e 
contrapartida do muni-
cípio.
  Serviços de infraestru-
tura urbana serão feitos 
no Distrito Industrial 
João Batista Caruso. 
Nesse caso, a Rua Le-
opoldo Campos Pedri-
ni receberá melhorias. 
São R$ 608 mil por 
meio de convênio com 
a Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento 
Regional e contrapar-
tida do município. A 
emenda foi apresenta-
da pelo deputado esta-
dual Barros Munhoz.
  Outras duas concor-
rências estão em anda-
mento e serão finaliza-
das no início de março. 
A primeira é referente à 
execução de infraestru-
tura urbana na Avenida 
Emília Marchi Martini. 
O convênio estadual 

para esta melhoria, no 
valor de R$ 100 mil, 
está confirmado após 
apresentação de emen-
da do deputado estadu-
al Alex Madureira. O 
restante do valor será 
gasto com dinheiro do 
tesouro.
  A segunda prevê exe-
cução de infraestrutura 
urbana na rua Angelo 
Armani de Oliveira e na 
Travessa Clarice Car-
doso, no Parque Real, 
além da Avenida Ba-
sílio Brunheroto, no 
Jardim Ypê V. Para 
esse pacote, o investi-
mento previsto é de R$ 
615.018,96, sendo R$ 
500 mil de convênio 
por intermédio do de-
putado estadual Cauê 
Macris.
  Todos os serviços em 
andamento são acom-
panhados pela Secreta-
ria Municipal de Obras 
e Mobilidade (SOM).
Vale lembrar que ou-
tras 15 vias estão re-
cebendo novo asfalto 
desde o final do ano 
passado. Diversas ruas 
já receberam a melho-
ria, dentre elas, as ruas 
Atibaia, Bragança Pau-
lista, Minas Gerais e 
Luiz Martini, além das 
avenidas Brasil, Júlio 
Xavier da Silva e Mel-
vin Jones.

Mostra possibilita a oportunidade de apreciar peças da cultura brasileira sobre a maior festa popular do país

Câmeras serão instaladas em pontos estratégicos, como entradas e saídas do município

festa popular do país.
  “Não temos fantasias 
marcantes do Carnaval 
como arlequim, pierrot, 
colombina, pirata, entre 
outros, mas, sim, de fanta-
sias que poderiam ser uti-
lizadas tanto em desfiles 
na rua ou em salões. Te-
mos uma exposição clean, 
enxuta com banners expli-
cativos sobre a origem do 
Carnaval e sua história em 
solos brasileiros”, comen-
tou o estilista.
  O Espaço Multiuso fica 
no segundo piso do Cen-
tro Cultural, localizado na 
Avenida dos Trabalhado-
res, nº 2.651, no Jardim 
Camargo. A mostra é uma 
promoção da Secretaria 
Municipal de Cultura.

CARNAVAL

ANIMAIS

Cães e gatos estão em busca de um novo lar
Recapeamento integra programa iniciado no ano passado

PAVIMENTAÇÃO
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Mogi Mirim receberá Torneio
Regional de Natação em março 

Saldo do Mandi em amistosos 
é de um empate e uma derrota

Mogi Mirim está fora do Campeonato Paulista da Segunda Divisão

  Mogi Mirim receberá 
no mês de março uma 
edição do Torneio Re-
gional Petiz a Sênior 
de Natação, que é 
promovido pela Fede-
ração Aquática Pau-
lista (FAP). A compe-

tição será no dia 26 
de março, e acontece-
rá na piscina olímpi-
ca do Clube Mogiano, 
reunindo atletas de 
toda a região. 
  Após manifestar in-
teresse em organizar 

a competição, a Se-
cretaria de Esporte 
Juventude e Lazer 
(Sejel) recebeu o si-
nal verde da Federa-
ção Paulista. Além da 
FAP, a Sejel promove-
rá o evento em parce-

ria com o Clube Mo-
giano e com o apoio 
da Academia Free 
Play Sports. O Tor-
neio Regional envol-
verá as cidades que 
compõem a 2ª Região 
da Federação Aquáti-

ca Paulista.
  “Queremos ampliar 
o calendário de ativi-
dades da Sejel e tra-
zer um evento deste 
porte é muito impor-
tante. Temos tradição 
na natação e vamos 

ampliar ainda mais o 
acesso da
população a esta mo-
dalidade”, frisou Wi-
lians Mendes, Se-
cretário de Esporte 
Juventude e
Lazer.

  Um empate e uma der-
rota. Esse foi o saldo da 
participação do Atlético 
Guaçuano em dois amis-
tosos realizados no últi-
mo sábado (12), contra o 
União São João, em Ara-
ras. As partidas serviram 
de preparação do Mandi 
para o Campeonato Pau-
lista Sub15 e Sub17 deste 
ano.
  No primeiro jogo, o 

Sub15 do Mandi, mesmo 
com uma equipe total-
mente remodelada, apre-
sentou um bom futebol. 
Luquinha ainda no pri-
meiro tempo abriu o pla-
car, que se manteve até 
o intervalo. No segun-
do tempo, visando dar 
ritmo de jogos a todos 
atletas do elenco, várias 
substituições ocorreram 
e o União São João che-

gou ao empate. A partida 
terminou em 1 a 1
  O alviverde entrou em 
campo com Gustavo; 
Bruno, Nathan, Tulio e 
João Pedro; Vitor, Ale-
mão e Lukinha; Igor, 
Adrian e Cauê Lunardi. 
No segundo tempo en-
traram Rafael, Gabriel 
Cola, Murilo, Luidi, Eric 
Barbosa, Cassiano, Kauã 
Farias, Lorenzo e Ruan.

  Já no segundo jogo, pela 
categoria Sub17, o Mandi 
fez uma partida de igual 
para igual com o União, 
porém, num arremate de 
fora da área, o time de 
Araras abriu o placar no 
início do primeiro tem-
po e apesar da insistên-
cia no ataque e da troca 
de jogadores do alviver-
de guaçuano, o placar 
permaneceu inalterado, 

com vitória do União São 
João por 1 a 0. 
  O time que iniciou a 
partida teve Felipe; Du-
zinho, Arthur Schmae-
deck, Matheus Souza e 
Eduardo Pech; André 
Luiz, Matheus Henrique 
e Vitinho; Gabriel Vieira, 
Henrique Luz e João Ma-
ranhão. No decorrer da 
partida ainda entraram 
Ruan, Alisson, Arthur 

Bahia, Cauã Cristiano, 
Michel, Marco Antônio, 
Ruan Jesus, Luís Otávio 
e Bryan.
  A comissão técnica de 
ambas as categorias foi 
comandada por Ernan-
des Carrocieri, tendo 
como assistente André 
Quartieri; preparador fí-
sico Cairo; preparador de 
goleiros Otto; e o mordo-
mo Manteiga.

  O Mogi Mirim Espor-
te Clube não vai parti-
cipar do Campeonato 
Paulista da Segunda 
Divisão deste ano de 
2022, já que não con-
seguiu enviar os lau-
dos técnicos do Está-
dio Vail Chaves para 
a Federação Paulista 
de Futebol até o iní-
cio da noite de sexta-
-feira (11). O envio dos 
laudos era condição 
exigente para poder 
participar do Conse-

lho Técnico, realizado 
na terça-feira (15) e, 
consequentemente, da 
competição. 
  Dentre os laudos que 
o clube deveria ter en-
viado estava o AVCB 
(Auto de Vistoria do 
Corpo de Bombeiros), 
que não foi renova-
do. O documento está 
vencido desde 12 de 
junho de 2020. A falta 
de AVCB afeta a obten-
ção de outros dois lau-
dos, o de Prevenção de 

Combate a Incêndio, 
vencido desde outubro 
de 2020, e o de Segu-
rança, que foi reprova-
do na vistoria de no-
vembro de 2021.
  A gestão de futebol 
do Mogi Mirim havia 
conseguido o laudo de 
vistoria de engenha-
ria, renovado até 28 
de janeiro de 2024, 
enquanto que o lau-
do de Condições Sa-
nitárias e de Higiene 
estava aprovado, com 

restrições, com vali-
dade até 24 de junho 
de 2022. Programado 
para começar no dia 24 
de abril, o campeonato 
reunirá 36 clubes, que 
buscarão o acesso para 
a Série A-3 de 2023.

ESCLARECIMENTO
  Por meio de sua conta 
no Instagram, a gestão 
do Mogi Mirim publi-
cou uma nota de es-
clarecimento. Informa 
que o clube cumpriu 

todos os requisitos ne-
cessários para a dis-
puta do Campeonato 
Paulista e que desde 
janeiro, a WKM So-
lutions, parceira do 
Sapo, investiu mais 
de R$ 400 mil para 
obtenção dos laudos, 
além da reforma dos 
alojamentos e outros 
departamentos do clu-
be para que o Sapo ti-
vesse a estrutura mí-
nima necessária para 
a prática do futebol em 

alto nível.
  Entretanto, a gestão 
do clube lamenta que, 
em razão da pandemia 
da Covid-19, não hou-
ve tempo hábil para o 
Corpo de Bombeiros 
confeccionar o AVCB. 
Por fim, o Mogi reforça 
que a WKM Solutions 
está realizando todos 
os processos legais 
para tentar viabilizar 
a participação do clube 
na competição deste 
ano. 

Esporte

 A competição será no dia 26 e acontecerá na piscina olímpica do Clube Mogiano

Piscina olímpica do Clube Mogiano é homologada para receber provas oficiais

NO CLUBE MOGIANO

Amistosos serviram de preparação para o Campeonato Paulista

CATEGORIAS DE BASE
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O papel vital da aprendizagem profissional

O fundamental papel da advocacia perante a 
diversidade na justiça brasileira

A paz invadindo meu coração

Mariane Josviak  e An-
dré Godoi

A aprendizagem profis-
sional no Brasil se for-
taleceu nos anos 2000 
com a edição da Lei 
10097/00, que alterou 
a consolidação das Leis 
do Trabalho nos  arts. 
428 a 433 e legislações 
correlatas. O que se 
observou naquele mo-
mento de inclusão de 
novas instituições for-
madoras e fixação de 
contratação de 5% a 
15% de aprendizes nas 
grandes e médias em-
presas foi que o número 
de aprendizes ascen-
deu. Dessa forma, con-
cretizou-se a promessa 
constitucional de uma 
sociedade mais justa 
e igualitária, por meio 

da proteção da adoles-
cência e juventude bra-
sileira com a garantia 
do direito prioritário à 
profissionalização, com 
a aprendizagem profis-
sional. Em suma, para 
inúmeras famílias, a 
aprendizagem profis-
sional passou a ser vis-
ta como esperança de 
um futuro melhor para 
seus filhos. A iniciativa 
foi considerada muito 
bem-sucedida pela Or-
ganização Internacio-
nal do Trabalho.
Por isso, precisamos es-
tar atentos, pois qual-
quer mudança na le-
gislação pode mudar o 
conceito central da Lei 
10097/00. Já foram 
sondadas algumas pos-
síveis mudanças, como, 
por exemplo, a permis-

são para que empresas 
possam contratar jo-
vens sem seguir a exi-
gência de que todos 
estejam matriculados 
na escola. Outra, fle-
xibilizar a norma que 
obriga as empresas a 
contratar um percen-
tual de aprendizes pro-
porcional ao número de 
funcionários. Ou ainda, 
aumentar o limite de 
idade para contratação 
dos aprendizes para 18 
anos; por fim, planeja-
-se que seja desatrela-
da a remuneração do 
aprendiz do salário-mí-
nimo.
Eventuais mudanças 
são preocupantes e po-
dem resultar em re-
trocesso social, vindo 
a estimular o trabalho 
infantil e a violência, 

principalmente em re-
lação aos mais vulne-
ráveis. O grande mérito 
da aprendizagem pro-
fissional tem sido asse-
gurar que os adolescen-
tes não abandonem a 
escola. Por isso, apren-
dizes são estudantes 
que têm de 14 a 18 anos 
de idade, matriculados 
regularmente no ensino 
médio. Se mantivermos 
essa premissa, teremos 
cada vez mais adoles-
centes sendo prepara-
dos para o mundo do 
trabalho e, ao mesmo 
tempo, com seus direi-
tos preservados.
Também não podemos 
esquecer que o princí-
pio da proteção integral 
assenta-se num tripé: 
o reconhecimento da 
criança e do adoles-

cente como sujeitos de 
direitos; o reconheci-
mento da criança e do 
adolescente como seres 
humanos em desenvol-
vimento; e a prioridade 
absoluta que lhes deve 
ser concedida.
O direito à aprendiza-
gem surgiu em reação a 
uma grande crise social, 
na qual crianças e ado-
lescentes não tinham o 
menor valor. Surgiu-se 
então a necessidade de 
elaborar leis que garan-
tissem igualdade social. 
E a Lei da Aprendiza-
gem é resultado desse 
fenômeno. Com educa-
ção e profissionalização 
provoca-se mais igual-
dade entre todos.
Portanto, alterações na 
legislação da aprendi-
zagem devem ser vistas 

com muita cautela, pois 
podem provocar um 
grande retrocesso social 
e a perda de direitos de 
nossos adolescentes e 
jovens. Mais que isso. 
Colocar em risco o futu-
ro deles como cidadãos. 
E nisso a aprendizagem 
profissional tem um pa-
pel vital.

*Mariane Josviak é Pro-
curadora Regional do 
Trabalho na 9.ª Região 
e Mestre em Direito 
pela Universidade Fe-
deral do Paraná (UFPR) 
e Conselheira do Centro 
de Integração Empre-
sa-Escola do Paraná 
(CIEE/PR).
*Andre Godoi é Asses-
sor Jurídico na Pro-
curadoria Regional do 
Trabalho na 9.ª Região.

Por Patricia Vanzolini

As pautas sobre parida-
de de gênero, equida-
de racial e inclusão são 
amplamente discutidas 
na esfera pública, mas o 
que se vê, na realidade, 
é uma enorme lacuna 
entre conceito e prática. 
Para que haja mudan-
ças reais, as iniciativas 
em favor da igualdade 
de oportunidades de-
vem partir de todos os 
setores, perpassando 
pelos mais diferentes 
grupos da sociedade.
Nesse sentido, os opera-
dores do Direito – pro-
fissionais fundamentais 
na defesa do Estado 
Democrático de Direi-
to, da Constituição, dos 
interesses do cidadão, 
na garantia da justiça 
social e dos direitos hu-
manos – têm a função 
de construir uma agen-
da coletiva que jogue 
luz para a importância 
da pluralidade em todos 
os espaços, e que sirva 

de referência à socie-
dade brasileira. Afinal, 
sem igualdade, a demo-
cracia se torna seletiva.
No caso do Poder Judi-
ciário, não é diferente 
quando falamos em de-
sigualdade entre gênero 
e raça nos postos mais 
altos na magistratura. A 
despeito de campanhas 
de conscientização e dos 
diversos movimentos 
sociais que lutam por 
condições isonômicas, a 
realidade é irrefutável: 
em muitos tribunais 
espalhados pelo país, 
mulheres e não brancos 
não chegam a nem 10% 
dos desembargadores.
A participação parda 
e negra nos tribunais, 
por exemplo, segundo a 
“Pesquisa sobre Negros 
e Negras no Poder Judi-
ciário”, do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), 
publicada em setembro 
de 2021, aponta que 
apenas 2,4% dos ma-
gistrados do Tribunal 
de Justiça de São Paulo 

(TJSP) são negros. É a 
prova cabal do racismo 
estrutural e institucio-
nal da nossa sociedade. 
A invisibilidade desses 
grupos é gritante. O que 
se espera do Judiciário 
não ocorre na própria 
casa da justiça: igualda-
de perante a lei.
Somente com políticas 
concretas e urgentes é 
possível mudar esse pa-
norama a curto prazo. 
Por isso, é importante 
a participação da Or-
dem dos Advogados do 
Brasil (OAB) – entidade 
com histórico de luta 
pela democracia e de-
fesa da cidadania – na 
transformação desse 
contexto. Uma mudan-
ça possível e imedia-
ta, na qual a advocacia 
tem o poder de decisão, 
é a composição de lista 
sêxtupla para o preen-
chimento das vagas ao 
Quinto Constitucional 
que respeitem os prin-
cípios de equivalência 
entre homens e mulhe-

res, de diversidade e de 
equidade racial para a 
formação das listas sêx-
tuplas.
Com a garantia de que 
um quinto das vagas 
para desembargador 
será ocupada por ad-
vogadas e advogados, 
ou pelo Ministério Pú-
blico, é dever da classe 
promover os seus pares, 
considerando os diver-
sos estratos sociais. Em 
defesa da representati-
vidade, a OAB SP está 
implantando a regra de 
formação da lista sêx-
tupla, obedecendo pre-
ceitos para inserção de 
todos os grupos. Será 
a primeira lista na his-
tória da entidade, que 
completa 90 anos em 
2022, a respeitar a plu-
ralidade.
Mas a questão está além 
da paridade no Quin-
to Constitucional; está 
no pilar da atuação da 
OAB SP em proporcio-
nar a isonomia, ou seja, 
as mesmas oportuni-

dades a todas as advo-
gadas e advogados nas 
comissões, colegiados e 
cargos diretivos da en-
tidade, por meio de um 
programa de inclusão 
que permeará todas as 
esferas da instituição, 
de forma horizontal. É 
dever da entidade ces-
sar essa discrepância 
na ocupação de cargos 
de direção. Apesar de 
as mulheres represen-
tarem mais de 50% dos 
inscritos na OAB SP, é 
a primeira vez, em 90 
anos, que uma mulher é 
eleita presidente. Outro 
dado estarrecedor: se-
gundo o censo realizado 
pelo Centro de Estudos 
da Relações de Traba-
lho e Desigualdades 
(CEERT) em parceria 
com a Aliança Jurídica 
pela Equidade Racial, 
em 2018, somente 1% 
da advocacia de gran-
des escritórios é negra, 
sendo que 56,2% da 
população brasileira se 
declara como preta ou 

parda, de acordo com a 
Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
(PNAD) de 2019. Es-
ses percentuais têm de 
estar estampados nos 
quadros de direção da 
Secional.
As iniciativas da OAB 
referentes à paridade, 
igualdade racial, in-
clusão de pessoas com 
deficiência e de pesso-
as LGBTQIA+ têm de 
servir de exemplo aos 
cidadãos. Elas devem 
extrapolar o âmbito da 
instituição e servir de 
parâmetro na constru-
ção de uma sociedade 
mais justa.
Em nove décadas da Se-
ção de São Paulo da Or-
dem dos Advogados do 
Brasil, a sociedade mu-
dou drasticamente. Da 
nossa parte, a OAB SP 
vai espelhar esse novo 
mundo, mais inclusivo 
e diverso.

*Patricia Vanzolini é 
presidente da OAB SP.
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Esse título me ocorreu junto 
com a música belíssima de 
Gilberto Gil: “Vim parar na 
beira do cais/ Onde a estrada 
chegou ao fim/ Onde o fim 
da tarde é lilás/ Onde o sol ar-
rebenta em mim/ O lamento 
de tantos ais”.
A música descreve o poeta se 
refugiando no final de uma 
tarde de briga, de sofrimento 
amoroso, do “Só a guerra faz 
nosso amor em paz”. Pessoas 
sofrem pela presença e pela 
ausência de parceiro e de par-
ceria. Não é incomum que a 
paz venha acompanhada da 

tristeza das batalhas, amoro-
sas ou não.
O fato é que somos sempre 
compelidos à guerra. Somos 
soldados do BOPE invadin-
do as favelas de nossas difi-
culdades, tentando vencer as 
batalhas que não vencemos: 
batalhas para perder peso, 
batalhas para encontrar o 
verdadeiro amor, batalhas 
para encontrar o conforto 
econômico e o futuro prote-
gido, batalhas que nos con-
somem no dia a dia deixando 
sempre um gosto de que algo 
ainda não está bom no final 
da tarde lilás.
Uma das minhas birras com 

os livros de AutoAjuda (os 
terapeutas costumam torcer 
o nariz com esses livros que 
são como locutores de FM 
berrando aos nossos ouvidos 
que devemos ser felizes, ma-
gros, animados, positivos) é 
justamente essa coisa de jo-
gar sempre para o amanhã o 
que poderia ser vivido hoje. 
Pense positivo e conquiste o 
carro, o namorado, a mansão 
de seus sonhos.
Outro dia estava lendo um 
jornal e fiquei emocionado 
com uma matéria sobre a 
religião no dia a dia das pes-
soas; o repórter colheu um 
depoimento de uma senhora 

muito simples que havia se 
convertido ao Budismo e des-
cobrira que poderia ser útil e 
feliz sendo uma boa empre-
gada doméstica. Desde este 
insight imenso, ela cultivava 
uma atitude alegre e capri-
chosa em tudo o que fazia, 
tornando-se uma ótima pro-
fissional, além de realizada.
Muita gente torceria o nariz 
diante desse texto dizendo 
que isso é estimular a aliena-
ção e o conformismo, as pes-
soas precisam querer crescer, 
a senhora deveria voltar a es-
cola, ser empreendedora e vi-
rar diarista, montar uma em-
presa de faxinas, fazer MBA 

e depois, sim, após o terceiro 
infarto do miocárdio, gozar 
da alegria da meta alcançada.
Esses são nossos valores, ou 
a ausência deles, que nos tor-
nam alienados de algumas 
verdades simples, que costu-
mam ser as maiores verda-
des: não temos como ante-
ver e muito menos controlar 
o futuro. Gastamos muita 
energia com ele. Devemos ser 
imprevidentes, viver o limite, 
desprezar os planejamentos? 
Muito pelo contrário. Pode-
mos planejar, cuidar e expan-
dir as fronteiras de nosso fu-
turo, é uma das vantagens de 
nosso Neocortex recém con-

quistado em nossa jornada 
evolutiva. Mas a serenidade 
da senhora, que transforma 
cada pequeno ato de limpe-
za e arrumação como algo 
transcendente é um exemplo 
do estado neurofisiológico 
que devemos praticar. Todo 
dia. Um estado que me lem-
bra a paz, invadindo meu co-
ração.

*Marco Antonio Spinelli é 
médico, com mestrado em 
psiquiatria pela Universida-
de São Paulo, psicoterapeuta 
younguiano e autor do livro 
“Stress o Coelho de Alice Tem 
Sempre Muita Pressa”


